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Немедленно во всех трестах развернуть 
строительство предприятий по производству 
строительных материалов, деталей и полуфа
брикатов. Вести строительство этих предприя
тий ускоренными темпами наряду с важнейши
ми объектами и обеспечить ввод их в эксплуа
тацию в 1952 году.

(Из обращения участников технической 
конференции Главуралсибстроя).

Тресту—мощную 
производственную базу

Сегодня на обсуждение открытого пар
тийного собрания треста поставлен, важ
ный вопрос: о ходе строительства, собствен
ной производственной базы.

В текущем году тресту предстоит вы
полнить в полтора раза больший объем ра
бот, чем в прошедшем, сдать в эксплуата
цию более 30 тысяч квадратных метров 
жилой площади, 9 культурно-бытовых 
зданий.

Итоги первого квартала свидетельству
ют, что строительные управления и про
изводственные предприятия треста рабо
тают еще плохо. В сравнении с тем же 
кварталом прошлого года достигнут рост 
на 13 процентов, но план по генеральному 
подряду выполняется на 85—86 процен
тов.

За последние два года Овердловскпром- 
строй получил большое количество новей
ших механизмов. Несколько десятков ба
шенных кранов в корне изменили харак
тер работ на строительных площадках. 
Почти полностью высвобожден внутрипо

строечный транспорт. Успешно внедряются 
методы поточно-скоростного сооружения 
зданий. II если трест не выполняет план, 
то только из-за своей маломощной произ
водственной базы. Предприятия, изготов
ляющие большинство материалов, издели- 
лий, отстали от темпов строительства.

Цехи по изготовлению шлакоблоков не 
обеспечивают потребности в стеновом ма
териале. Однако работы по реконструкции 
их сильно затянулись. Сейчас, в основ
ном, реконструкция закончена, но осталось 
много недоделок. Так, в мастерской № 3 
не закончено, строительство семи пропа
рочных камер, в цехе, коридорах и каме
рах не отремонтированы полы и т. д. В 
шлакомастерской № 1 начали разборку 
стен в помещении шлакового бункера и 
дозировочного отделения и остановились, 
работы перенесены на июнь.

Важны для строительства и такие 
производственные предприятия, как дере
вообделочный комбинат, цех железобетон
ных изделий, каменный и песчаный карь
еры, лесоучасток. Их, в связи с увеличе
нием работ, также надо расширить и ре
конструировать. Трест еще в 1950 году 
начал сооружать новые цехи — лесо
пильный, железобетонных изделий и дру
гие. Но средства распылили но несколь
ким объектам, и в результате ни один в 
эксплуатацию не сдан.

Большие трудности испытывает трест 
из-за отсутствия своего кирпичного про
изводства. Ио плану трест должен в треть
ем квартале будущего года ввести в 
эксплуатацию за(вод на 25 миллионов 
штук кирпича в год. Острая нужда в 
этом материале заставила руководство при
нять решение о сокращении сроков строи
тельства: первую очередь закончить в те
кущем году. Решение правильное, но оно 
не подкрепляется практическими делами, 
так как строительство этого завода ведет
ся медленно.

Укрепить собственную производствен
ную базу — в настоящее время самое глав
ное для всей работы треста. Это надо де
лать безотлагател ьно.

Четкий и слаженный труд Шоферы-стахановцы
Все яснее 

тур трехэтажного дома для тружеников 
завода «Уралэлектроаппарат». В здании 
будут расположены столовая, магазин, 
общежитие.

Каменщики бригады Сергея Багаева па 
14 мая закончили кладку первого этажа 
по периметру второй захватки, выложи
ли из красного кирпича много красивых 
колонн, полукруглых арок. Работа поточ
но-скоростным методом — в разгаре. Теп
лые солнечные дни позволили каменщи
кам наверстать упущенное в непогоду. 
Сейчас они работают строго по графику. 
Только 14 мая за смену стахановцы вы
ложили семь арок и пять колонн различ
ной формы.

Невольно любуешься работой молодого 
каменщика Феофана. Еланцева. Ровно и 
чисто укладывает он восьмигранные ко
лонны. Рядом трудится Таисья Подзолоти-

и яснее вырисовывается кон- , на, женщина средних лет, печник по про
фессии. Она укладывает колонны впер
вые, но старается не отстать от Еланце-

Тишина и спокойствие
Когда, строительством здания для дет

ских яслей треста руководил мастер тов. 
Осипов, объект находился в заброшенном 
состоянии. Подготовка к сдаче велась само
теком, организация труда была из рук 
вон выходящей.

Сейчас здесь Заканчиваются штукатур
ные и малярные работы, но прекращены 
сантехнические, (устройство водопровода и

/ треста «русские самоцветы» Мини- 
< стерства местной промышленности 
( РСФСР II. А. Андин разработал при- 
т бор для оптического анализа руд, ми- 
S нералов и строительных материалов. 
) В сочетании с поляризационным ми- 
t кроскопом новый прибор обеспечивает 
< количественный анализ за 3(1—50 
\ минут, в то время как получение 
5 химического анализа длится 5—7 
/ дней. Завод приступил к серийному 
( выпуску приборов для рудной, обога- 
( тигельной и металлургической про- 
v мышленностн.
> На снимке: И. А. Андин за работой 
г на новом приборе.
с Фото П. Караваева.
( Прессклише ТАСС. 

ва. Оба выполняют норму на 135—140 
процентов.

Не уступают каменщикам бетонщики 
бригады Павла Тихонова. Работая в ночь 
на 14 число, стахановцы уложили 14 тя
желовесных .железобетонных балок, 70 
плит перекрытия в одной захватке. Бетон
щики выполнили норму на 146 процентов.

Строители достигают успехов благодаря 
правильной организации труда, беспере
бойному обеспечению стройматериалами, 
четкой и слаженной работе механизмов.

Немалую помощь оказывают регулиров
щики-такелажники, которые регулируют 
подачу стройматериалов к рабочим местам 
каменщиков и бетонщико|в.

Д. ЛАЗАРЕНКО,
мастер.

канализации). Это задерживает окончание 
отделочных работ.

Пора начать оштукатуривание фасада, 
но из-за того, что нет щитов настила для 
лесов, к этому приступить нельзя.

Таково положение на строительстве дет- 
яслей на 14 мая.

Совершенно заброшено, или, как гово
рится, «законсервировано» строительство 
51-квартирного дома для турбомотооного 
завода. На стройплощадке — тишина. Кро
ме подсобных рабочих, занятых на земля
ных работах, там никого больше не встре
тишь. Две бригады каменщиков, не за
кончив кладку стен подвала, переведены 
на другой объект.
■ Странно, что руководство стройуправле
ния упускает из поля зрения объект, наме
ченный к сдаче в эксплуатацию в теку
щем году. Он даже не подготовлен к 
строительству поточно-скоростным методом.

В. МАЗЕИН,
мастер.

Партийная жизнь

К итоговым занятиям не готовятся
В кружке по изучению Краткого курса 

истории ВКЛ(б) среднего звена в парторга
низации Машстроя состоит 9 коммунистов. 
Учеба шла регулярно. Аккуратнее других 
посещали занятия и успешно осваивали 
теорию марксизма-ленинизма бригадир со- 
иловщиков тов. Нестеров, монтажники тт. 
Филипьев и Трушков, мастера тт. Третья-
ков и Долгих. Они всегда, являлись на за
нятия подготовленными, с конспектами, 
активно участвовали в обсуждении изу
чаемого материала. Это было тогда, когда 
кружком руководил пропагандист тов. Ше- 
вякин, начальник стройучастка. Когда же 
закончили двенадцать глав Краткого кур
са и приступили к изучению темы «Ве
ликая Отечественная война Советского 
Союза», тов. Шевякин был переведен в 
стройуправление Заводстрой Куйбышевско
го района. В конце марта состоялось по
следнее занятие кружка под руководством 
тов. Шевякина.

Орджйикидзевский райком ВКП(б) ера-

От ритмичной работы шоферов зависит 
работа строителей. Эту важную задачу 
уяснили себе шоферы автогаража тт. Ле- 
таев, Себряков, Бейтельспахер, которые 
апрельское задание выполнили на 170 
проц.

Водители автомашин тт. Слободян, Кон
даков, Ладейщиков, Новоселов, Шуцкий, 
Забара, Беринцев К. также из месяца в ме
сяц повышают производительность труда, 
борются за экономию горючего, сокраще
ние простоев под погрузкой и выгрузкой, 
благодаря чему они выполняют нормы на 
150—160 проц.

Эти стахановцы стараются не допустить 
простоев и добросовестно следят за состоя
нием автомашин.

П. ЧАДЮК, нормировщик.

Изжить простои
Меня интересуют и глубоко волнуют все 

вопросы производственной и общественной 
жизни нашего стройуправления. Поэтому 
я стремлюсь своими делами, хозяйским 
глазом помочь участкам нашего управле
ния стать передовыми.

Но, несмотря на то, что за это борется 
весь коллектив, тормозом часто является 
недостаток электроэнергии. Ввиду того, 
что 13 подстанция не может нас пол
ностью обеспечить электроэнергией, на 
участках не на полную мощность работа
ют штукатурные станции, создаются вы
нужденные простои.

Об этом прежде всего должен позабо
титься главный энергетик тов. Квашнин, 
который обязан помочь руководителям 
участков строительства жилых домов как 
можно больше и быстрее построить для 
трудящихся благоустроенных квартир.

Для того, чтобы избежать простоев из- 
за недостатка электроэнергии, считаю не
обходимым усилить трансформаторы.

С. МИХЕЕВ, слесарь.

зу же рекомендовал партийному бюро Маш- 
строя предложить начальнику стройуп
равления коммунисту тов. Бронину воз
главить кружок.

Слушатели собрались в первый же по
недельник, а пропагандист не явился. С 
тех пор кружок прекратил свою деятель
ность. Сорвалось уже пять занятий, а 
тов. Бронин все отговаривается занятостью. 
Коммунист забыл о своем партийном пору
чении.

Второго июня должны состояться итого
вые занятия, а никто из слушателей не 
готовится к ним, кроме тов. Третьякова. 
Он уже повторил и законспектировал весь 
пройденный материал.

Партийное бюро, секретарь тов. Степа
нов должны потребовать от тов. Бронина 
выполнения партийного поручения, чтобы 
коммунисты смогли успешно закончить 
учебный год.

Ф. КАШИН, 
заместитель секретаря партбюро.



Без наличия мощной производственной базы не могут быть 
решены задачи по выполнению государственного плана

★ ★ ★
ЗАБЫТЫЙ УЧАСТОКСтроительные участки нашего треста в четвертом квартале уже должны получать продукцию нового кирпичного завода. Следовательно, его строительство является первоочередным.Несмотря на это, положение на стройплощадке кирпичного завода далеко не утешительное. Можно привести множество фактов задержки строительных материалов, сроки доставки которых производственными предприятиями треста данным давно вышли за пределы всех графиков.Еще месяц назад ожидались с деревообделочного комбината пиломатериалы, необходимые для сооружения шатра печи для обжига кирпича. Нет деревянных балок размером 6X1,2 сантиметров, поэтому нельзя строить пониженную часть шатра, из-за отсутствия обрезной доски 2,5X12 сантиметров задерживается устройство обрешетки крыши. Не доставлены и доски для устройства второго слоя этой же крыши. Неизвестно, когда будет доставлена вагонка для обшивки стен.Каждый раз эти материалы включаются в недельно-суточный график, без конца руководители строительства кирпичного завода звонят по телефону исполняющему обязанности начальника ДОКа тов. Выжа- новой, но положение от этого не меняется. Острый недостаток пиломатериалов нарушает общий ритм работы, организацию труда. Людей приходится переводить на

Для возросшей программы треста в 1952 году потребность в стеновом материале — шлакоблоках — значительно увеличилась.По приказу министра в текущем году установлено задание по выпуску 35 миллионов штук условного кирпича.В первом квартале шлакоблочные мастерские с заданием министра и треста не справились, и только в апреле коллектив шлакомастерской № 2 -(начальник тов. фе- денович) -перевыполнил план.Причины неудовлетворительной работы мастерской № 1 (начальник тов. Павлов) и мастерской № 3 (начальник тов Бочарников) следующие.Руководитель стройуправления тов. Яд- рихияский обязан был закончить расширение и реконструкцию шлакомастерской в декабре -прошлого года, однако срок этот не был выдержан.Тогда был дан второй •— 10 февраля, затем третий — 7 марта и только 23 марта расширение и -реконструкция были «закончены» -с большими недо

Возросший в полтора раза государственный план треста с очевидной наглядностью показывает недостаточную мощность собственной производственной базы.Ведущиеся с 1948 года работы по строительству и реконструкции собственных предприятий треста — завода железобетонных изделий, лесопильного цеха, автобазы, паровозного депо, железнодорожных путей и коммуникаций к этим объектам нужно было бы форсировать. В действительности же это выглядит гак: при общей сумме вложений 7626,4 тысячи рублей освоение составляет на 1 мая 1952 года 4427,5 тысячи рублей. Оставшийся объем работ в сумме 3198.9 тысячи руб-
Здание школы для . детей т-рудящихся Куйбышевского района является первоочередным объектом строительства. 1 сентября здесь уже должны начаться занятия.Но положение, создавшееся на стройплощадке школы, мае сильно волнует. Каменные работы сильно отстали от графика. К 25 мая должна закончиться кладка четвертого этажа, а на 14 число каменные работы выполнены только на 60 проц.Отставание произошло ' главным образом из-за задержки стройматериалов. Поэтому кладка стен здания школы несколько раз прекращалась, а каменщиков перебрасывали временно на другие объекты. В ос- 

другие, второстепенные работы, эта вынужденная переброска срывает график, резко отражается на выполнении норм, на заработке.Еще в феврале должен быть построен производственный корпус завода. Но его сооружение до сих пор находится на точке замерзания, потому что ни плит, ни арматуры не отпускает завод железобетонных изделий. Кроме того, балки для устройства чердачного перекрытия корпуса с ДСКа доставлены, а чернового настила нет. Нет и деревянных плит 8X5 сантиметров для укладки на балки перекрытия.Три месяца подряд включается ДОКу в график изготовление дверных полотен и коробок для главного входа и проходной, но эти столярные изделия не получены и на 12 мая.Задерживается строительство жилых домов для рабочих и инженерно-технических работников кирпичного завода: получено только 60 квадратных метров чернового настила, но ни одной балки, не доставлены и оконные блоки для второго общежития.Много лучшего следует пожелать состоянию механизации. .Вместо 6 кранов- укосип на стройплощадке имеется только два. Следствием такого малого количества подъемных механизмов является работа вручную. Стройматериалы доставляются к 
Затягивают реконструкциюделками. Не закончено строительство -семи пропарочных камер, не сдан в эксплуатацию железнодорожный тупик, идущий к цементному складу, в цехе, коридоре, камерах не отремонтированы полы, площадка для складирования шлакоблоков не заасфальтирована, вентиляция -в цехе и коридорах не смонтирована. Не закончено также строительство санузла, душа, комнаты для принятия пищи и'отдыха рабочих.В мае была создана комиссия в составе тт. Ядрихинског-о, Курочкина и Шапиро, которой были намечены сроки окончания -недоделок. Несмотря на это, они до сего времени «не устранены.В мастерской № 1 тов. Лабухину было поручено переоборудовать стены шлакового бункера и дозировочного отделения с заменой коробок и переплетов. -Срок окончания был установлен — -март. Последний уже дважды переносился, теперь намечено закончить работы в июне.
Работы ведутся медленнолей со всей очевидностью говорит, что работы велись и ведутся крайне медленно, тогда как все перечисленные объекты необходимо ввести в эксплуатацию в 1952 году.Несмотря на реальность окончания и пуска этих предприятий в эксплуатацию в текущем году, они до сих нор не обеспечены финансированием, и строительное управление, выполняющее эти работы, поставлено в тяжелое финансовое затруднение, со всеми вытекающими последствиями.Важным фактором является частичное отсутствие технической документации технологического оборудования, разработки 

Строительство школы отстало от графикадюгном нехватало пиломатериалов, это задерживало плотничные работы, что в свою очередь не давало нам возможности продолжать кладку.Какое же положение создалось сейчас? Опять нет с деревообделочного комбината нц междуэтажных перекрытий, ни балок, очень мало щитов. Нет двутавровых балок стальных конструкций. Гнезда для их установки готовы. Как будем"Продолжать дальше кладку, неизвестно.Большое неудобство наша бригада испытывает из-за плохого обслуживания краном. Единственный башенный «ран, 

рабочим местам каменщиков на тачках, да и те имеются здесь буквально в обрез. Участок располагает всего лишь десятью тачками и таким же количеством ящиков для раствора и шлака. А по объему работ требуются 24 ящика и 20 тачек.И, наконец, очень плохо обстоит дело с конным транспортом. Управляющий трестом дал указание начальнику конного парка тов. Лысову—выделить на строительство кирпичного завода 5 лошадей первой категории и конюха для ухода за ними. Эти лошади должны находиться на стройплощадке постоянно во избежание переходов на дальнее расстояние. Конюшня для лошадей подготовлена. Но тов. Лысов не выполняет распоряжения. Он продолжает ежедневно выделять сюда по 2—3 подводы с возвращением в конный парк, причем лошади попадают не первой, а третьей категории. Об эффективности их работы и говорить не приходится.Из сказанного выше следует, что на строительстве кирпичного завода положение тревожное. Создается угроза, что в четвертом квартале стройки треста останутся без кирпича. Администрация треста должна сделать из этого соответствующие выводы и принять меры к развертыванию строительства объекта.
Н. МУЗАГЕВ, 

прораб строительства кирпичного 
завода.

Не лучше обстоит дело с монтажом бегунов на шлакомастерской № 2, где работы ведет тов. Коваленко. Здесь -сроки окончания работ вообще не установлены.Несмотря на то, что шлакоблочный цех является крупным производственным предприятием, имеющим много сложных станков, механизмов, оборудования, требующих постоянного профилактического ремонта, цех не имеет слесарно-механической мастерской, где бы можно было организовать ремонт и изготовление деталей. Об организации слесарно-механической мастерской трестом решение принято, но оно до сих пор остается на бумаге.-Коллектив шлакоблочного производства способен перевыполнить задание, и для этого имеются все возможности, но руководству треста необходимо быстрее закончить начатую реконструкцию шлакомастерских.
С. ГУТКИН, 

начальник шлакоблочного 
производства.

технологии по производственным цехам, завода сборного железобетона и лесопиления, подготовки оснастки и др. Все это не дает возможности составить даже координирующего графика по пусковым объектам.Коллектив Заводстроя рассчитывает в ближайшее время получить ясный ответ от начальника производственно-технического отдела треста тов. Бушкова с тем, чтобы мобилизовать свой коллектив и субподрядные организации на выполнение и окончание работ по пусковым объектам текущего года.
П. ЛАБУХИН, 

начальник стройуправления.

имеющийся на участке, вполне мог бы обеспечить потребности каменщиков в •стройматериалах. Дело в том, что крановщица тов. Скалкина не освоила управление большим подъемным краном, так как ранее работала только на маленьком. Тов. Скач- кина крайне медленно подает на наши рабочие места раствор, шлак, камни, заставляя нас простаивать в ожидании.Руководство строительства жилищного участка должно создать все условия, чтобы строительство школы шло по установленному графику.
А. ЩУКИН.

бригадир каменщиков.

Доски показателей 
пустуютВо всех стройуправлениях, цехах, предприятиях треста имеются доски показателей. Важно, чтобы результаты работы бригад и отдельных рабочих отражались на них систематически и своевременно. В противном случае доски показателей не достигают цели. Однако во многих цехах и предприятиях треста с пренебрежением относятся к учету и гласности соревнования.На ремонтно-механическом заводе есть хорошо оформленная доска показателей. Но руководители партийной и профсоюзной организаций тт. Козлов М. и Козлов Н. не используют ее. Итоги работы отмечаются здесь один раз в три месяца.Не лучше обстоит дело и на строительных участках (начальник тов. Давыдов, секретарь парторганизации тов. Андреев, председатель цехового комитета тов. Федулов). Например, на стройплощадке, где мастером тов. Розенбаум, доска показателей содержит мартовские сведения.Пустует доска показателей и в цехе шлакоблоков.В автогараже на доске показателей систематически отмечаются результаты работы за месяц. Ежедневных же показателей здесь не увидишь.Партийным и профсоюзным организациям необходимо добиться, чтобы показатели бригад, отдельных рабочих обновлялись постоянно, чтобы на досках показателей больше не «красовались» итоги работы трехмесячной давности.

А. КОЧНЕВА.

Письмо в редакцию

Рационализаторы 
и консерваторыМногие .рабочие треста по-хозяйски заботятся о росте производства. Они вносят предложения по механизации трудоемких работ, рационализируют свой труд и т. д.Всемерно способствовать развитию творческой инициативы и производственной активности рабочих, широко привлекать их к участию в рационализации — первейшая обязанность общественных организаций. Этим вопросом в первую очередь должна заниматься комиссия по рационализации, созданная при стройуправлении, которую •возглавляет начальник производственно-технического отдела тов. Никулин.Однако надо отметить неудовлетворительную работу комиссии. Например, в январе мною’ было подано предложение и начерчен план на изготовление приспособления, облегчающего труд кровельщика. Предложение комиссия нашла приемлемым. За него мне выдали вознаграждение, которое я получил в феврале.Прошло три месяца, а приспособление, по словам тов. Никулина, до сего времени •находится в стадии изготовления. Когда я его получу, не знаю. В летний период оно помогло бы мне в несколько раз увеличить производительность труда и дать экономию.Хотелось бы пожелать, чтобы главный механик тов. Мюссюра и начальник ПТО тов. Никулин больше уделяли внимания рационализаторам, чья мысль направлена на улучшение производства. 11ельзя мириться 'с ’ проявлением косности и бюрократизма в этом важном деле.

С. САВЕЛБЦЕВ, 
кровельщик.

Объявление —}
( Во вторник. 20 мая, в клубе строи- ’ 
| телей на Рабочем поселке состоится I 
I открытое партийное собрание партор- ) 
1 ганизации треста Свердловскпром- 
4 строй. !
. Повестка дня: |
’ О ходе строительства собственной Г 
1 производственной базы (докладчик — > 
; главный инженер треста тов. Харито- ) 
< нов). ,
( Начало в 6 час. 30 мин. вечера.
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